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1.緣起/準備 

緣起： 

        因為從小就接觸到韓國的電視劇，所以一直對韓國很有興趣，尤其到了國小的時候韓流

音樂的盛起，更加深了我要去韓國生活看看的動機，在進入大學前我曾經是個五專生，因為

志向的關係，所以有休學過一年，當時的我曾經想要直接到韓國就讀語學堂，但老實說其實

有點不切實際，因為在韓國只單純學韓文的話有點太浪費時間與金錢了，所以只把這個願望

埋藏在心底，但我不曾忘記這個想法，直到進了長榮大學的時候，看到了國際交流院的簡章 

，發現了國際交換生的項目，就決定了在大學期間內一定要成為交換生，以交換生的身分到

韓國生活，所以在這四年內我很努力的研修了所有的學分，當我正式入選成為國際交換生的

時候，還記得那份悸動是多麼的亢奮以及感動，我想說的是只要有目標那麼剩下的就是努力

朝目標前進，不要害怕自己能力不夠、語言不夠，甚至是人際關係的問題，而放棄了那份原

本可能可以屬於自己的機會。 

  

準備： 

        在通過校內的甄選之後，我們需要面臨的是國際英語的課程，這門科目除了是讓我們可

以無障礙的用英語在國外生活之外，也是我們交換生的一項考驗，我的英文老實說我的英文

能力其實非常的差，但是在上這門課的時候不管是老師還是同學都是非常的幫忙我，因為了

解我的英文程度不是很好，所以老師在跟我說話的時候會放慢語速，同學也會幫我潤飾我的

英文詞彙，所以我很幸運地通過了英文的測驗，成為了真正的交換生。 

        當英文課程通過之後，我們所需要做的事情就是等待學校錄取的通知書，在通知書還沒



下來的期間握我相當的緊張，因為通知書下來的越慢也就會拖延到辦理簽證的時間，但這時

候也不要著急，我在這段時間中看了許多成為交換生順利到韓國交換的前輩們在網路上分享

的文章，讓我在辦理簽證的過程中非常的順利，最重要的就是公證的過程，只要把資料準備

齊全，那麼就不會耗掉多餘的時間。 

 

        在等待簽證下來的時候，可以先去買機票以及整理行李，當然我建議如果有預算的話可

以先買行李的重量，避免在機場的時候行李超重，韓國的學校有規定在機場見面的時間，所

以能買的航空公司的選項不多，為了配合學校接機的時，通常是選擇華航或長榮航空。 

       行李準備的部分，如預算不夠我會建議帶平常會穿的衣服，最重要的是羽絨衣，因為在

韓國的冬天真的非常的寒冷，為了節省在韓國的開銷，我認為先將羽絨衣帶著可以減少一筆

可以運用的金錢。其他方面要準備盥洗用品、筆記型電腦或平板、轉接頭與延長線，延長線

的部分不一定要帶，但是轉接頭，這個部分切記一定要帶著，因為在韓國很難買到轉接頭， 

我認為如果怕佔空間的話，可以買三頭的轉接頭，可以節省掉一些空間。剩下的到韓國再買

就好，尤其是吹風機因為有電壓的問題還有怕清理空間不夠，所以我建議到韓國再買。 

如果還有多餘的空間的話，可以多帶一些零食以及泡麵，除了可以讓自己在適應當地飲

食的期間還有家鄉味可以享用，還可以藉由台灣的小零食去增進與其他國家的朋友之間互動

的感情。 

最重要的是一定要帶齊繳交給學校的文件以及多帶幾張證件照，因為如果學校有需要或

者在要辦理登錄證的時候，可以即時使用。 

 



2.研修學校簡介 

        我研修的學校是韓世大學，位於韓國京畿道軍浦市，可以算說是首爾的近郊，以到首爾

弘大的位置來說，坐地鐵的車程約是70分鐘。 

        韓世大學是所基督教學校，老實說學校的校區不大，但是因為學校建立在一座小山丘上

面，而且因為學校的宿舍（通常居住的宿舍）在校區的頂端，如果有需要到外面購買東西的

話，會要先下山回來還要再走山坡路，所以會有些疲憊，學校裡面設有一個便利超商以及四

間咖啡廳還有一個學生餐廳，對於解決日常的小需求可以說是非常的方便，學校還有一個室

內健身館、室內羽球（籃球）館，兩處室外球場，有運動習慣的朋友也可以使用。 

        學校附近也還蠻方便的，對面就是一間銀行，而銀行裡面設有員工食堂，當我們不想吃

學校的食物的時候也可以到員工食堂去享用他們的美食，相對其他餐廳來說相對的便宜，而

且節省時間，但是學校的位置對我來說比較屬於住宅區，所以跟首爾相比會較為不方便一

些，但是食衣住行都不太需要煩惱，學校校門口便有公車站，搭公車大約12分鐘的路程可以

到山本洞，那邊除了有很多美食可以享用之外，還可以逛街、喝咖啡以及唱歌，甚至還有汗

蒸幕可以體驗。如果想要去遠一些的地方也不用擔心，距離學校步行約10分鐘的路程，有地

鐵站可以搭乘地鐵，不管是去首爾還是水原都非常的方便。 

 

 



3.國外研修之課程學習 

        到韓國後，每個學期學校都會開一場說明會，老師們會講解許多學校的設施以及課程，

但因為第一個學期在到達韓國前學校就已經開放大學生選課了，所以我們到達韓國前學校就

會先幫我們安排選課由老師幫忙加選，也因為我們是交換生，所以選擇的課程比較有限制，

在韓國學生的專業項目上我們基本也沒辦法選擇，但是如果能力真的還不錯的話也可以去詢

問當堂的老師能不能加選進去上課，因為學校有語言的要求，所以通常交換生的早上都是必

須要去上語學堂的，除非韓文的檢定達到要求才可以不用去上語學堂，在這些限制的情況

下，我們能選擇的課程可以說是少之又少，但是如果有興趣的課程也是可以參與，像我曾經

上了職業探索的課程，老師教的較為生動又有趣，而且也常常關心我的學習狀況以及在韓國

的日常生活，讓我感到相當溫暖。 

       剛剛提到的語學堂課程是學校開設的，原本我對語學堂這門課的印象只存在於外國人比

較知道的，像是弘益大學、西江大學、加圖立大學……等學校，結果沒想到我們學校也有開

始，跟外面一樣一學期分兩季班，一個季節就是200個小時，在平日早上九點到下午一點，

每天四個小時的韓文課，課本使用的是首爾大學韓國語，在沒有韓文檢定成績的情況下通常

是會被分到一級班，但是如果覺得一級班的能力太簡單的話也可以申請其他級數的班級，語

言學堂是最能進步韓語的課程，我認為不管是想要重新打好基礎或者是從零開始學習的話都

可以參與看看。而且每一季也會有文化體驗的活動，讓我們到校外去參觀以及郊遊非常的好

玩及有趣。 

       我在學校也有選擇英文課，雖然有時候感到有些辛苦，但相對來說也蠻有趣的，第一學

期我選擇的英文課是韓國老師帶領的英文班，雖然有時候英文程度會跟不上，但是一整個學

期下來除了英文有些小小的進步之外，我的韓語也進步了不少，而英文課這部分我認為最有

趣的地方在於韓國的英文課考試通常只有口試沒有筆試，除非選擇的是加強手寫的英文課

程，才會有英文筆試的問題。下學期選擇的英文課程老師是由美國人帶領，在美國老師的帶

領之下課程相對的有趣生動了許多，雖然完全由英語上課但是我認為上課內容更加的清楚，

所以也更有意願去跟老師對話，除了可以學習到英文之外，還可以接收到來自歐美的文化以



及生活習慣。 

        因為想要讓自己平常可以多動一下，所以我也去選擇了羽毛球課的課程，老師是一個非

常可愛且有趣的大叔，雖然老師跟我的交流不多，因為老師只會韓文的部分，所以他不太會

找我說話，但是能感受到他對我的友善以及關心，上了他的課程之後更能了解到如何正確的

運用球拍以及學習到更多打羽毛球的姿勢，我認為這堂課非常的有趣，而且曾經在放學時遇

到老師跟老師打招呼後，他甚至還塞了韓國的小零食給我，讓我覺得非常的溫暖。 

        因為在韓語的能力不太好的情況下，我還選擇了中文課，希望藉此可以有更多學習韓文

的機會，雖然上課的內容對我們來說真的是簡單了很多，但是也利用了中文課真的學習到了

更多韓語的對話句子，而且有些老師會因為我是外國人，所以會盡量安排分組促進我與韓國

同學的交流，也藉由這個活動讓韓國同學能夠更有效率的學習中文，當然也很感謝同學們對

我的體諒，在說話的時候語速會放慢，也會用我能理解的韓語跟我說話，在報告完後還會給

我鼓勵。 

 

 

 

 

 

 

 



4.國外研修之生活學習 

        因為校方有學伴計劃，所以很鼓勵所有的外國學生參加，抱持著想交朋友的心態的，我

也鼓起了勇氣參加了這個計劃，讓我因此認識了一些韓國朋友，學校為了促進我們的交流，

也會訂製幾個交流項目給我們做選擇，也會規定見面的次數，以規定的方式督促我們之間的

交流，所以因為這樣我也跟韓國朋友有了更多接觸的機會，我們一起去逛街以及喝咖啡，藉

此了解彼此的生活以及文化，也增加了我許多練習韓文的機會。 

  

        學校語學堂辦的郊遊活動，我總共參與了兩次，第一次跟學校去了位於蠶室的樂天塔，

總高有556公尺、123層樓的大廈，對於從來沒有上去過101頂端的我，這次活動真的是非常

新奇的體驗，能夠跟朋友藉由學校活動一起到校外走走，對大學生的我們應該都是一件很遙

遠的事情吧，尤其對我來說距離上次跟朋友一起到校外郊遊已經是國中的時候了，所以這次

給我的感覺也像回到小時候的心情，非常的開心也非常的懷念，到樂天塔之後，學校先帶我

們去吃飯，之後就是到樂天塔頂端去觀賞風景以及照相，接下來的時間就是自由活動，一起

上課的朋友們因為久違的出門玩也放鬆了，平常在學校警惕的心情，難得大家一起玩的輕鬆

自在，所以非常的開心。 

       第二次跟學校去了南怡島，這次的郊遊比較特別一些，因為我的表姐從加拿大回台灣之

後想說來韓國找我一起過他的生日，剛好來韓國的時間跟去南怡島的時間重疊，所以他就和

我一起參加了學校的春季郊遊，這天我跟我姐姐七早八早的就起床收拾東西，從水原去學校

集合，從學校到南怡島，大約花了兩個多小時的車程，一路上我非常的期待與興奮，因為這



是第一次和姐姐一起在國外玩，而且還沒有去到韓國的時候就一直聽說南怡島是首爾近郊非

常推薦的景點，可能是期望值有點高了，所以到當地的時候有點小失望，因為姐姐來韓國旅

遊的時間並不長，但是這一天花了太多時間在交通上面了，還有南怡島整體的感覺並不符合

我們的期待值，所以整天下來有點小小的失望，但還是得說南怡島的春川炒雞真的非常的好

吃！不過南怡島還是有令人喜歡的地方，例如春天去的時候櫻花非常的漂亮還有隨處可見的

孔雀以及如果預算足夠的話。，除了搭船去南怡島還可以以溜索的方式去難以島，我認為非

常的值得體驗，而且時間足夠的話也可以去乘坐快艇以水上的角度去欣賞南怡島的風景。 

 
 

  

 

 

 

 

 

 



5.國外研修之日常生活 

因為決定自己到韓國生活，所以我也沒有邀請朋友一起參與交換生的項目，就這樣隻身

一人的前往韓國展開交換的旅程。 

剛到韓國的時候真的是誰也不認識而且地方也不熟悉，真的是相當的害怕，但幸好學校幫我

安排的室友是一樣由台灣前往韓國的交換生，因為每天晚上都住一起，而且還是從同一個地

方來的，所以彼此也相當的互相照顧，平常會一起約出門吃飯或者是逛街。 

        很感謝一開始的室友，因為他還蠻常來韓國旅遊的，所以在還沒開學還有假日的時候，

都會邀請我一起出門，讓我認識了韓國的風景以及韓國的地鐵搭乘方式，如果沒有他的話，

我大概會多了很多地鐵搭乘失敗的經驗。 

        我們學校的校內宿舍一共有兩處，一個在圖書館上方一個在小山的頂端，通常外籍學生

會在頂端那處，宿舍房型主要分為三人間和四人間，三人間與四人間的差異在於有沒有衛浴

的部分，學校給予台灣人住宿的分配，通常是三人間的房型，我認為有個人衛浴雖然價錢稍

微高了一些，但是相對於四人間來說比較衛生一些，而且在洗澡的時候不用排隊相當的方便。

我們學校主要的外籍生幾乎只有從台灣來的交換生與從中國來的研究生，因為兩方的政治立

場原因，所以學校為了避免引起爭執，所以把我們交換生安排在韓國人的那一層。因為我有

一些中國朋友，所以有時候也會到中國朋友的那層找朋友聊天，發現中國人與韓國人的生活

習慣也是稍顯不同，中國人為了方便通常會把自己的私人用品放在外面的走廊上，而韓國人

幾乎不會這麼做，走廊上除了雨傘就只有鞋子，這樣給我的感覺中國人的那層，雖然有點雜

亂但是多了些煙火氣息，跟韓國人生活在同一層的感覺也是還不錯，但有時候因為有種冷清

的感覺，所以在走廊都會不自覺地降低音量。 

        飲食的部分，如果不想要離開學校附近吃飯的話，我們通常會選擇學校旁邊一處木樓梯

下樓的小小的美食街去用餐，那邊除了韓餐以外也有炸雞、披薩、冰淇淋店還有烤肉店，我

跟朋友一般通常都吃麻辣燙或者是湯飯，對於台灣人來說可能會有點小小的不習慣，因為我

們在家或者是出門吃飯的時候，通常除了主食還會有一兩道小菜，小菜通常會是燙青菜之類

的蔬菜，但是在韓國沒有吃料理過後的青菜的習慣，所以這部分可能會比較難適應，但是也



不用太擔心，因為在學校宿舍樓下2樓會有一個共用廚房，自己可以買一些肉以及青菜回去

料理。 

       通常閒暇的時間我跟朋友都會搭乘公車去山本逛過街吃飯，沒錯在無聊的軍浦市中也是

有適合年輕人消磨時間的地方，山本這個地方隱藏著許多值得去探索的小店，不管是正餐也

好或者是咖啡廳都有很多平價又好吃的店，而且附近也有好幾家最近很紅的拍貼機店，在韓

國最喜歡跟朋友一起吃飯後到拍貼機店拍人生四格，除了有去之外，也可以記錄當下的樣貌 

。在日常生活用品當中，我常常會走步行大約10分鐘的路去 Olive Young 購買生活用品以及

日常保養用品，再往後走大約10分鐘的路程還可以到大創，其實想想也還蠻方便的。 

        在需要購買零食以及買煮飯要的菜的時候，我會到學校後面的超市去購買，雖然價錢跟

菜市場相比起來稍微貴了一些些，但是距離學校的距離較近也較方便，有時候甚至有不定期

的優惠折扣。 

        有時候跟朋友不想在學校附近，解決晚餐的時候我們會坐地鐵去京畿道的市中心，也就

是水原市吃飯，在認識了一些韓國朋友以後，韓國同學也有帶我到水源著名的景點走走，看

了一些古蹟，也增進了彼此的情感。 

   

   



6.費用篇 

         我認為韓國跟台灣相比起來，韓國是屬於消費較高的國家，所以在飲食以及日常固定

開銷中的支出一定比較高。因為身為交換生的身分與其他在當地就讀的學生比起來消費相對

的低了很多，我們只要繳交台灣學校的費用、學校宿舍的費用、語言學校的費用還有國民健

康保險的費用，所以省了不少錢，如果真的想要到國外體驗學生生活的話，我非常建議交換

生這個條件，因為國外的學費真的不太便宜，想要體驗當地生活又想要省錢的人真的可以考

慮一下善用交換生的項目。先不考慮日常生活開銷，以初到韓國的基本花費大概在40,000台

幣左右，裡面包含18,000的住宿費還有17,000的語學堂費用，國民健康保險一個月大約在

1700上下。一餐花費大概在200到500元台幣不等，如果每天還有飲料的需求的話大概是50至

150。交通費一個禮拜大概是10,000韓幣，會依照出門的次數而有改變，入站費是韓幣1450

起跳會依照距離遠近看會加多少錢。韓國是購買美妝相當方便的地方，所以一個月我會給自

己3000到5000台幣左右的花費，這筆錢可以讓我運用在美妝以及保養品或者是衣服與包包的

地方。 

7.此次研修經驗的具體效益(請條列式列舉) 

⚫ 增加自己隻身在外面生活的勇氣 

⚫ 學習韓文以及增進英文的對話 

⚫ 訓練自己獨立以及為自己負責 

⚫ 開拓自己的視野、增進國際觀 

⚫ 學習用不同的角度去看待人事物 

⚫ 跨越心理隔閡不同國家的人相處 

 

 

 

 

 



8.感想與建議 

         沒有想到有一天可以獨自在國外生活，第一次自己一個人坐飛機以及第一次一個人到

國外去，對我來說都是相當大的考驗，雖然很緊張，但是很謝謝自己有這個勇氣去跨出自己

的第一步，雖然有時候遇到挫折或者是需要傾訴的時候，親近的朋友及家人都不在身邊，難

免會覺得孤單難受，但這也是訓練自己成長很重要的一環，在未來的某一天，我們或許都會

遇到長輩不在身邊的時候，很慶幸自己能夠比別人還早，有機會體驗到這種狀態，透過這個

機會我更想把握能好好與家人相處的每個時光，而且因為在韓國生活了，這一年以來，也讓

我為自己的未來藍圖有更好的規劃，希望在未來的某一天，我還能再次踏上到國外讀書或者

工作的旅程。 

        另外我認為到國外去要把自己的視野以及思想打開，去認識更多不同國家的人，勇於跟

別人相處，也會讓自己學習到更多的生活方式，這次在韓國的我也認識了很多中國來的朋友，

雖然在兩岸教育上以及刻板印象之中，我們對彼此都充滿著一些意見，但是透過聊天的方式

相處之後，我很感謝有這些來自中國的朋友陪伴著我度過了我這一年的生活，在韓國的這段

時間裡面，在這些中國研究生當中，我是年紀較小的妹妹所以收到了許多來自他們的照顧，

不管是精神上的或者是物質上的部分他們都給我很大的支持與鼓勵。 

        也謝謝學校與教育部願意給我這份機會到國外去體驗在台灣體驗不到的生活，讓我體驗

到了與台灣不同的春夏秋冬，甚至讓我更了解自己的未來需要些什麼，在回來之後更有目標

以及動力去向前探索未來的每一步，在未來我會更把握當下任何一個可以努力的機會，希望

未來的一切能夠一直朝著好的方向發展。 

 

 


